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令和６年度も本日をもって修了となりました。日頃より本校の教育に御理解と御協力をいた

だき、感謝申し上げます。 

さて、年度末に各学級担任より通信簿の提出があり、全児童の３学期の様子、１年間の様子を

伺うことができました。４月スタートした時から多くのことを経験し、多くのことを学んできま

した。そして、全員が大きな力をつけ進級します。学習活動において頑張ったことや、生活の中

での出来事など、一人一人の子供たちの良い面を確認することができうれしく思っています。特

に、「できなかったことができるようになった」という内容が多く、改めて子供たちの成長を感

じることができました。子供たちは、朝８時に登校し３時３０分に下校することを考えると、約

７時間３０分と１日の起きている時間の大半を学校で生活しています。そう考えると学校生活

における経験や活動が、人間育成に大きな役割を担っていることが容易にわかります。生まれて

僅か７年弱で学校という小さな社会生活をはじめ、６年間の小学校生活を終えた子供たちはと

てもたくましく、大きく成長します。本当ならその全ての活動を精査し、無駄のない生活を送ら

せてあげることが理想なのかもしれません。しかし、無駄なことや時間も人間を成長させるため

には必要なことです。多少のゆるみのある生活の方が良いですね。また、多くの人と生活するこ

とで自分の考えだけではなく、他者の考えも聞き「落としどころ」を見つける力を身に付けるこ

とも大きいですね。いずれにしても、今年１年間だけでも大きく成長した子供たちです。各御家

庭においても子供たちの成長を確認し、次年度への励みとなるような言葉かけをお願いします。

そして、子供たち全員にとって、次年度がさらなる飛躍の年となるよう期待しています。 

 

 

明日からは年度末休業となります。約２週間の休みとなり、少しのんびりした時間が作れるの

ではないでしょうか？この休みを利用して、自主学習への取り組みをお願いします。各学年で担

任より課題が出されていると思いますが、来年度より家庭学習について、学校として取り組んで

いきます。今は子供たちの状況に合わせた学習への取り組みが推奨されています。今後は家庭学

習においても同じであると考えています。一人一人塾や習い事、そして、家族の一員として担っ

ている内容も様々です。一人一人の個性と同じように、帰宅後の生活もそれぞれです。一人一人

に合ったペースや量、内容を考えて取り組む事が大切です。だからと言って「やらなくていい」

わけではないです。この休みを利用して、各御家庭でもちょっと取り組んでいただけたら幸いで

す。自分で目標を立て取り組んでほしいと思います。 
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１年間多方面から支えていただき、ありがとうございました。 

来年度も変わらぬ御支援をお願いします。 


